

人にやさしく 自分につよく 明るく元気な 和泉の子

副校長 石井 正敏

2月に入り、寒さが一層厳しく感じられる季節となりました。しかし、寒い日が続く中でも、心温まる出来事や思い出が積み重なっていきます。

*

本校では、国旗や校旗を6年生が掲げます。6年生の子どもたちは、毎日当番を決めて、朝、他の子よりも早めに登校し、国旗や校旗を掲げてきました。

しかし、年が明けるとその役割は5年生に引き継がれます。始業式の日、6年生と5年生の運営委員の児童が校旗当番の引継ぎ式を行いました。6年生が「この校旗には今まで卒業した方々の思いが詰まっています。」「思いが詰まった校旗を掲げるのは最高学年の役目です。」「和泉の伝統をこれからも大切にしてください。」「このようにこれまで引き継いできたものを5年生に託すと、5年生は「6年生の思いを受け取りました。」「これからは、私たちが和泉の伝統を守り、創っていきます。」などと述べ、緊張した様子で校旗を受け取りました。

後日、校旗を掲げている5年生が一つ一つの動作を確かめながら慎重に作業をしていました。その姿からは、今までの6年生の活躍に感謝するとともにこれからは自分たちが学校のみみんなのためにやっていくという責任感や奉仕の心が感じられました。また、別の日の放課後、校旗を片付けに職員室に来た5年生に「校旗当番を引き継いで、どんな思いですか?」と尋ねてみました。すると、その5年生は「いつも見ている旗を今はみんなのために自分で掲げるのは、とてもいい経験です。」と笑顔で語ってくれました。その表情からは、和泉のこれまでの思いを引き継いでいるという責任感や喜びが感じられました。

*

和泉小の子どもたちは、「人にやさしく 自分につよく 明るく元気な 和泉の子」を目標に頑張っています。2月を迎え、今年度の終わりが近付いてきました。「責任をもって取り組む」「みんなのためになることをする」を実践し伸びていく子どもの姿には、清々しい気持ち広がります。逃げる2月、あっという間に過ぎ去る日々を逃がさぬように、今年度のまとめと次年度の準備を進めてまいります。今月もどうぞよろしくお願いいたします。

スクールカウンセラー鈴木先生と石澤先生の来校日

先生 6日(木) 13日(木) 20日(木) 27日(木)

先生 5日(水) 7日(金) 14日(金) 21日(金) 28日(金)

2月の目標

ことば…友だちのことをたくさんほめよう
生 活…健康的な生活をおくろう

2月の行事予定

各学年の授業時間

日	曜日	行事 ※2月の避難訓練は予告なしで実施します。	校庭 開放	1年	2年	3年	4年	5年	6年
				下校時刻は、下記の表でご確認ください。					
1	土		○						
2	日								
3	月	☀️ 児童朝会 委員会 書き初め展 開始～2月8日まで ドッチビー教室 15:30～16:30 (体育館)	書き初め展	5	5	5	5	6	6
4	火	🚗 ミニバス 15:30～16:30		5	6	6	6	6	6
5	水	水曜時程 教育会 (5時間授業) 13:30 下校 区 SC 来校		5★	5★	5★	5★	5★	5★
6	木	こども園との交流 1年生 🚗 ミニバス 15:30～16:30 都 SC 来校		5	5	5	5	5	5
7	金	児童集会 (クラブ紹介集会) 区 SC 来校		5	5	5	6	6	6
8	土	学校公開・道徳授業地区公開講座 書き初め展 最終日 賀詞交歓会 (午後)		3	3	3	3	3	3
9	日								
10	月	☀️ 児童朝会 (表彰式) クラブ (クラブ見学) 安全指導日 ドッチビー教室 15:30～16:30 (体育館)		5	5	5	6	6	6
11	火	建国記念の日							
12	水	水曜時程 新1年生保護者会 14:30 受付開始 一輪車教室 14:00～15:30 (校庭)		4★	4★	4★	5★	5★	5★
13	木	ファミ班ロング 都 SC 来校		5	5	6	6	6	6
14	金	神田一橋中学校研究発表参観のため4～6年生4時間授業 区 SC 来校		5	5	5	4	4	4
15	土	校庭入口スロープ工事 草分稲荷神社初午祭							
16	日	休館日 校庭入口スロープ工事 草分稲荷神社初午祭							
17	月	☀️ 学年朝会 地区班下校 (13:45～順次下校)		5	5	5	5	5	5
18	火	巡回ことばの教室 来校 10:00～ 租税教室 (4年) 5、6校時 🚗 ミニバス 15:30～16:30		5	6	6	6	6	6
19	水	水曜時程 5時間授業 (1、2年) 下校 13:30 6時間授業 (3～6年) 下校 14:40		5★	5★	6★	6★	6★	6★
20	木	都 SC 来校 外国語活動授業 5校時 2年1組のみ5時間授業 (下校 14:20) 🚗 ミニバス 15:30～16:30		4	4	4	4	4	4
21	金	☀️ 音楽集会 区 SC 来校 千代田小研究発表参観のため4時間授業 (全学年)		4	4	4	4	4	4
22	土								
23	日	天皇誕生日 ミニバス大会							
24	月	振替休日							
25	火	水曜時程 6年生を送る会 3校時		5★	5★	5★	5★	5★	5★
26	水	水曜時程 がん教育 6年 午前中 学校保健委員会 理科室 14:30～ 一輪車教室 14:00～15:30 (校庭)		5★	5★	5★	5★	5★	5★
27	木	4時間授業 (1～4年) ポケット読み聞かせ (全) ちよだ楽 14:00～ 都 SC 来校		4	4	4	4	6	6
28	金	ファミリー班ロング 区 SC 来校 5時間授業 (1～4年)		5	5	5	5	6	6

★印は、水曜時程となります。通常時程と下校時刻が異なりますので、下記の表をよくご確認ください。

下校時刻	月	火	水★	木	金	土
1年生	5時間…2:20	5時間…2:30		5時間…2:30	5時間…2:30	
2年生	5時間…2:20	6時間…3:15		5時間…2:30	5時間…2:30	3時間
3年生	5時間…2:20	6時間…3:15	4時間…12:40 5時間…1:30 6時間…2:25	6時間…3:15	5時間…2:30	11:05
4～6年生	※クラブ委員会 あり 3:15 なし 2:20	6時間…3:15		6時間…3:15	6時間…3:15	4時間 11:55

令和6年度千代田区連合作品展 『千代田の子どもたち』の展示報告

図工専科

先月、令和7年1月24日（金）～27日（月）の期間、旧九段中学校跡地の体育館にて、区内の全ての保育園・こども園・幼稚園の造形作品、また、小学校の図画工作・家庭・書写の作品、中学校・中等教育学校の美術・技術家庭・書写の作品など、多くの千代田区の子どもたちの作品が一堂に会した連合作品展が開催されました。

主に、実技教科といわれる教科から、日々の学習の中で取り組んだ作品になります。和泉小学校からは、書写18点、図画工作：平面作品35点、図画工作：立体作品20点、家庭科17点の90名の児童作品が学校からの代表作品として出品されました。

出品された児童には、後日表彰状も届き、児童朝会でも表彰されます。図工や書写は校内でも展示される機会も多いです。ぜひ、日々の展示作品を通じて、書写・図工・家庭科の実技・芸術教科の魅力も感じていただければ幸いです。

道徳授業地区公開講座について

道徳担当

2月8日（土）学校公開の日に、今年度の道徳授業地区公開講座を対面参観、及び Teams 配信にて行います。道徳科の時間は、一人一人の子どもたちが友達との対話を通して道徳的価値について理解を深め、これまでの自分自身を振り返ったり、これからの自分自身についてじっくりと見つめたりすることを大切にして取り組んでいます。当日も、それぞれの学級で対話を通じた学びを軸に、一人一人の思いを大切にしながら道徳性を育んでいきます。

- 1時間目 1～5年生1・3組 道徳科公開授業
- 2時間目 1～5年生2組 道徳科公開授業
- 3時間目 6年生1・2組及び参加申し込みをされた全学年の保護者（体育館にて参加者全員に対して第三代校長先生による道徳授業を行います。）

校内研究について

研究推進担当

本校の研究では「相手とともに学びを楽しみ、自律的に学び合う子ども～共に未来を切り拓く力を働かせて～」を研究主題として取り組んできました。本校では「未来を切り拓く力」を、人を大切にする力・自分の考えをもつ力・自分を表現する力・チャレンジする力と捉えています。本年度は、学級活動を中心に校内で4回の校内研究を行いました。学級活動では、子どもたちが中心となって話し合い活動を行います。子どもたちだけで建設的な話し合いをするというのは、大人が思っている以上に難しいものです。子どもたちは、上手くまとまらなかったり、意見が出なかったり、友達と意見が合わず苦しんだりということを繰り返します。逆に上手く話し合いができることもあります。その活動の中から、教員が「未来を切り拓く力」が発揮できていた場面やクラスの一員として自分の力を発揮していた場面を見取り、子どもたちに伝えてきました。即効性のある活動ではありませんが、少しずつ、人と話し合いをすることの楽しさや、友達と1つのものをつくり上げていく達成感を感じ始めてきています。

区展、都展に向けて席書会を行いました。

国語部

区展、都展に向けて、1月9日（木）、10日（金）に席書会を行いました。

1、2年生はクラスごとに教室で、3～6年生は学年ごとに体育館で、一斉に取り組みました。

